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Espaldarazo del expresidente Alan García 
al Gobernador de Santander 
  
GIRÓN. “Aprovechen a un gobernante como Richard Aguilar Villa. Este joven tiene 
visión del mundo moderno”. Con estas palabras, el expresidente peruano, Alan 
García, inició su intervención ante los 1.000 asistentes al Encuentro Anual de Afiliados 
de la Cámara de Comercio de Bucaramanga que se realiza en el Centro de Ferias, 
Eventos y Convenciones (Cenfer). 
  
En esta reunión se desarrolla una agenda importante, con temas como la 
implementación del TLC y la internacionalización de los productos para la exportación. 
  
En su intervención, el expresidente Alan García manifestó su positivismo ante los 
buenos oficios de los actores públicos y privados de la región, lo mismo que su apoyo 
al gobernador Richard Aguilar Villa en la evolución de proyectos como las alianzas 
público privadas (APP) y la Hidroeléctrica Hidrosogamoso que generarán importantes 
recursos al sector minero-energético. 
  
“Esta es una gran fuente de riqueza que tiene Santander. Pienso que la economía va 
por un buen camino”, dijo además el expresidente García. 
  
TLC en Santander 
El gobernador de Santander, Richard Aguilar Villa, expresó que hay que destacar el 
crecimiento exportador de Santander, que en el 2011 superó los 32 mil millones de 
pesos, lo que muestra que en este departamento es viable el camino de la 
internacionalización de la economía. 
  
“Hay que asumir los retos para ser competitivos en el sector rural, en infraestructura y 
la innovación de prácticas exportadoras”, dijo Aguilar Villa. 
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Diputados impulsan alianza por la 
recuperación de las vías de Santander 
  
BUCARAMANGA. Para recuperar las carreteras de Santander es necesario 
establecer una alianza entre la Administración Departamental, Gobierno Nacional, 
Asamblea de Santander y los parlamentarios de la región para articular esfuerzos que 
permitan conseguir recursos del orden nacional dirigidos a la inversión en 
infraestructura vial. 
  
En esa posición coincidieron los diputados a la Asamblea de Santander, el director 
Regional del Instituto Nacional de Vías (Invías) César Augusto Moreno, y el Gobierno 
seccional, a través de su secretario de Infraestructura, Enrique Bueno Rey, durante el 
inicio del último periodo de sesiones ordinarias de la Asamblea Departamental. 
  
Terminación de vías 
Según los diputados y funcionarios, la gestión nacional debe estar orientada a 
conseguir recursos destinados a la terminación de los ‘Corredores de la prosperidad’, 
la estructuración de las concesiones de cuarta generación y especialmente a 
garantizar la conectividad vial en Santander. 
  
En esta primera sesión, el debate de los diputados se centró en la difícil situación de 
movilidad que se presenta en los municipios de Onzaga, San Joaquín y Mogotes, a 
raíz del mal estado de la vía ocasionado por el invierno del 2010, y se cuenta con muy 
pocos recursos para invertir la recuperación de esta carretera. 
  
Reacciones 
Enrique Bueno Rey, secretario de Infraestructura: “existe la posibilidad de crear una 
mesa de articulación interinstitucional y legislativa, con el acompañamiento de la 
Asamblea y los parlamentarias de la región, con el fin de articular esfuerzos y llamar 
la atención del Gobierno Nacional para que se destinen recursos para Santander”. 
  
Diputado Roberto Schmalbach: “hay que exigir del Gobierno Nacional mayor atención, 
más destinación de recursos y mayor compromiso con Santander, departamento que 
perdió 165 mil millones anuales debido al nuevo manejo y asignación de la regalías. 
Además, el Gobierno central nos impone mucha tramitología que impide el 
arreglemos de las vías”. 
  
Nancy Edith Pinto Jiménez, alcaldesa de Mogotes: en nombre de la región de 
Onsamo (Onzaga, San Joaquín y Mogotes) vine a contarle a los diputados la difícil 
situación que se presenta en los 107.5 kilómetros de esta vía nacional. Hay puntos 
críticos, pero no hay recursos, según lo expresó el Director de Invías”. 
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Setic Santander presentó al OCAD Regional 
13 proyectos por $26 mil millones 
  

 Las iniciativas serán financiadas con recursos de regalías 
  
BUCARAMANGA. La Secretaría de Tecnologías de la Información y las 
Comunicaciones (Setic) de Santander presentó a estudio del OCAD Regional 13 
proyectos, que demandan una inversión de 26 mil millones de pesos, para buscar que 
sean financiados con recursos de regalías, a través del Fondo Nacional de Ciencia y 
Tecnología. 
  
La información la entregó el titular de ese despacho, Omar Lengerke Pérez, quien 
expresó que estos proyectos serán ejecutados entre los años 2013 y 2014, 
atendiendo las recomendaciones del gobernador de Santander, Richard Aguilar Villa. 
  
El funcionario dijo que varios de estos proyectos requerirán de contrapartidas que 
deberán ser aprobadas por la Asamblea, corporación que entró a estudiar el proyecto 
de Presupuesto General del Departamento para el próximo año. 
  
La mayor parte de estos proyectos están relacionados con la aplicación de las nuevas 
herramientas ofrecidas por las TIC a las áreas de la producción agropecuaria como 
café, cacao y ganadería, entre otros sectores económicos 
  
Fibra óptica 
Omar Langerke anunció que en los próximos días se cumplirá una reunión entre la 
Secretaría de las TIC del Departamento, la Electrificadora de Santander (ESSA) y la 
firma TV Azteca de México para evaluar el desarrollo de la extensión del cable de 
fibra óptica en la primera fase del proyecto, que intercomunicará a once municipios. 
  
“Se nos ha informado que los trabajos se adelantan a buen ritmo, a tal punto que 
municipios como Ocamonte y Albania están muy adelantado”, dijo el Secretario TIC 
de Santander, quien agregó que al final de este octubre el Gobernador inaugurará los 
primeros municipios conectados con la fibra óptica en el departamento. 
  
  

 


